



Imagen de la procesión de san Cayetano, el año pasado, por la calle Embajadores

JOSÉ RAMÓN LADRA

San Cayetano inaugura los días grandes de verbena en Lavapiés

► San Lorenzo y la Paloma tomarán el relevo de las fiestas hasta el 15 de agosto

NACHO SERRANO
MADRID

Agosto nos trae la primera ola de calor del verano en la capital, pero también las fiestas favoritas de los madrileños: san Cayetano, san Lorenzo y la Paloma. Días grandes para los castizos que se celebrarán desde hoy hasta el próximo 15 de agosto, aunque comenzarán oficialmente mañana con el pregón, a las 20.30 horas en la plaza de Cascorro. A continuación, de la mano de Pablo Ferrero se procederá a la elección de las figuras con más solera del distrito, protagonistas de las fiestas, los populares personajes: La Casta, La Susana, La Maja de Lavapiés, La Señá Rita, El Julián y Don Hilarión.

La primera tanda festiva tendrá su principal escenario en la Plaza de Cascorro. El evento inaugural, que tendrá lugar hoy a las 21 horas, será la decimoprimer edición del Festival Intercultural de Música, con la actuación de los grupos Ciudadano Estándar, Suevicha, Los Residuos y Chapapúas. De mañana al 4 de agosto también se celebrarán diferentes actividades populares y talleres –tanto para adultos como para niños–, bailes con orquesta y Dj e incluso espectáculos de ma-

Leo Bassi, pregón polémico

El cómico Leo Bassi, acompañado por artistas de la Red de Teatros de Lavapiés, dará el pregón de las fiestas de San Cayetano, mañana a las 20.30 horas en Cascorro. El italiano, uno de los artistas más provocadores las artes escénicas, ha protagonizado diferentes controversias con la clase política, la Iglesia y las grandes empresas. Algunos vecinos critican que el Ayuntamiento de Madrid haya elegido a un confeso anticlerical para presentar unas fiestas tradicionalmente religiosas.

gia. En colaboración con la asociación La Noche en Vivo, actuarán artistas ligados a los ritmos más electrónicos. P.D. Indio lo hará mañana a las 23.30 horas en la

El cómico italiano Leo Bassi



ABC

Sala Gruta 77 y, el sábado 4 a la una de la madrugada, Silvia Superstar estará en la Sala El Sol. Además, se contará con dos actuaciones musicales estelares en el escenario de la plaza de Cascorro: Joe Crepúsculo (viernes 3, a las 23 h) y Las Chillers (sábado 4, a las 23.30 h), precedidos por los grupos Adormidera y Kevin Bacons, respectivamente (a las 21.45 h).

El sábado 4, en el escenario de Vara del Rey, tendrán lugar las actuaciones organizadas por la Asociación Vecinal del Rastro. Amenizando la jornada nocturna, a partir de las 21 horas, estarán El Chúngaro & Millon Dollar Mercedes Band y, a continuación,

se podrá disfrutar de flamenco gitano a cargo de artistas del Rastro. El domingo, la calle del Oso brillará por ser la más engalanada del distrito. Sus vecinos harán partícipe a todo aquel que pasee por allí de la mejor decoración para homenajear al santo. El día 7, tras la misa, san Cayetano saldrá a las 19 horas en procesión desde su iglesia (Embajadores, 15) a recorrer las calles del barrio.



INTER NOS

FEDERICO
FERNÁNDEZ
DE BUJÁN

EL TIEMPO EN VERANO

«¿Qué es el tiempo? Si nadie me lo pregunta, lo sé; pero si quiero explicarlo, no lo sé»

El verano puede ser una época adecuada para reflexionar sobre el tiempo. San Agustín se interroga si Dios crea el mundo «en» el tiempo o «con» el tiempo. Y afirma lo segundo pues considera que es criatura, si bien reconoce que no sabe definirlo: «¿Qué es el tiempo? Si nadie me lo pregunta, lo sé; pero si quiero explicarlo, no lo sé».

Hoy se cuestiona la teoría que afirma que el tiempo no existía antes del big bang. El horizonte temporal surge en el Renacimiento, pero es en el siglo XVIII cuando el reloj se instala en la vida del hombre. Al principio solo presenta la manecilla de las horas. No se siente la necesidad de precisar más. En el siglo XX aparece la aguja de los minutos. Más tarde, esa esfera de perenne rotación se sustituye por el reloj digital que, marcando segundos, fulmina el tiempo. El riesgo del hombre de hoy es que la escrupulosa medición del tiempo puede llegar a tiranizarle, pues al ser un bien escaso pretende rentabilizarlo al máximo. Lo malo es hacerlo solo con parámetros económicos.

El tiempo no tiene valor en sí. No aumenta la bondad, la felicidad o sus contrarios. Es la vida la que está hecha de instantes gozosos o tristes. También de momentos en los que podemos compartir: una llamada de teléfono; ese café charlando; aquel paseo juntos, aun callados; este desahogo que necesitamos; la alegría compartida o esa afición en común. Intervalos que inundan el tiempo que vivimos a sorbos. Y cada uno se llena con un gesto que ofrecemos o recibimos.

El tiempo como categoría es mera abstracción. Lo real es cada instante y cada acción. En este comienzo de vacaciones podríamos proponernos vivirlos, disfrutarlos y compartirlos como si fuesen irrepitibles, pues en verdad lo son. Las cosas son importantes en atención al tiempo que cada uno les dedica: la familia, los amigos, las creencias, la cultura, el ocio creador y el descanso placentero requieren un tiempo. Y ya que estamos, ¿ha compensado tu tiempo, leer esta humilde columna?